



## ***DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS D'AOÛT 2022***

### **Deux membres du parti CNL torturés en commune Gashoho, province Muyinga**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 15 août 2022 indique qu'en date du 13 août 2022, à la permanence du parti CNDD-FDD en commune Gashoho, province Muyinga, Jean Nzisabira et Léopold Barera, tous membres du parti CNL sur la colline Muruta, zone Gisanze de la même commune ont été tabassés par des membres de la milice Imbonerakure dont le secrétaire communal du parti CNDD-FDD, Ernest Cishatse alias Petit accompagné par Fulgence Mfuranzima et Rugerinyange respectivement responsables de ce parti au niveau de la zone Gisanze et de la colline Muruta. Nzisabira Jean qui a eu des fractures au niveau du bras et Léopold qui a aussi souffert ont été conduits à l'hôpital de Muyinga où ils ont été hospitalisés. Selon des sources sur place, ces victimes participaient aux activités de leur parti sur la colline Muruta, zone Gisanze, commune Gashoho, province Muyinga quand ces membres de la milice Imbonerakure les ont attaqués et se sont introduits dans la permanence du parti CNL où se déroulaient les activités d'accueil du comité provincial de ce parti. Selon les mêmes sources, ces membres de la milice Imbonerakure ont arrêté ces victimes et les ont conduites par force à bord des motos jusqu' à la permanence du parti CNDD-FDD à Gashoho où ils les ont battues.

### **Deux personnes torturées en commune Giharo, province Rutana**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 23 août 2022 indique qu'en date du 19 août 2022, sur la colline Ngomante, commune Giharo, province Rutana, Munezero, conducteur de taxi-moto, de la colline Bugondo et un infirmier de l'hôpital appelé « chez Buyoya » ont été tabassés à coups des mains et de pied un responsable provincial du SNR à Rutana. Selon des sources sur place, Munezero a d'abord été blessé fusillé au niveau du bras par ce responsable provincial du SNR, très tôt le matin quand il était avec Ferdinand, conducteur de taxi-moto, en provenance de la Tanzanie et ils transportaient du carburant frauduleux mais Ferdinand de la colline Kabingo a pu se sauver. Selon les mêmes sources, ce responsable du SNR a battu l'infirmier quand il l'a trouvé en train de soigner Munezero. Deux patrons de ces deux conducteurs de taxi-moto, Vianney de la colline Butezi et Runyabuye de la colline Kabingo, qui étaient venus les voir ont été arrêtés par ce responsable provincial avant d'être libérés après lui avoir payé 1 million de fbu chacun de rançon.

## **Un détenu amputé de ses parties génitales en commune et province Rumonge**

En date du 23 août 2022, vers 17 heures, au cachot du commissariat provincial de Rumonge, Célestin Sakubu, âgé de 44 ans, père de 3 enfants, est revenu des latrines après que ses parties génitales aient été amputées<sup>1</sup>. Selon des sources sur place, dès son retour, ses codétenus ont constaté qu'il saignait beaucoup et ont alerté la police. Selon les mêmes sources, un policier qui est intervenu, a trouvé le pénis et les testicules de la victime sur un siège des latrines et les a fait enterrer. Sakubu a été conduit à l'hôpital public de Rumonge pour des soins médicaux. En date du 22 août 2022, vers 2 heures du matin, Sakubu avait été arrêté au Camp militaire de Rukinga où il s'était introduit et il y avait battu un commandant dudit Camp lors d'un interrogatoire avant d'être remis à la police de Rumonge.

---

<sup>1</sup> Dans ce cachot du commissariat de police, la victime a subi des traitements cruels, inhumains ou dégradants.